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畢業感言 
 

 
 

 回首這四年，我的大學生活在別人看來應該並不多采多姿，我沒

有盡情利用大學資源，也沒有盡情擴展人脈，更沒有趁著來到台中的

機會到處去玩，即使是相對比較認真在顧的課業，如今也很難說我真

的懂了多少，但是對於這些，我也沒甚麼後悔的觸動，因為只有身在

其中的我明白，這四年來我不只不是一無所獲，還學到了一些對我本

人而言真正重要的東西，加上老實說我覺得花太多時間去後悔挺蠢的

就是了。 

 上面這段雖然比較像我對自己的自述，其實主要是想從中告訴學

弟妹，大部分人畢竟和我是不同個體，如果你們不像我這麼淡然，上

述的這些事在大三之前最好一確定自己想做就立刻去做吧，比如既然

繳了學費了當然要盡情利用爆學校資源啊!想擴展人脈一定要把握機

會參加活動和社團，想減肥就多多參加系隊去揮灑汗水吧，課業方面

生技學程的特色就是能夠自由選修外系的課程，如果有很感興趣的外

系課程還不趕緊從基本到進階修好修滿，享受心靈上的挫折和大腦的

疲倦，要是有能耐趁機和外系同學混熟入侵他們系的班級群組不也是

一樁美事?但是當升上大三基本上就會因為加入實驗室做專題而忙碌

了，也會開始考慮起未來的事，這時候通常內心會被焦慮填滿，沒甚

麼餘裕做想做的事了，所以好好把握吧!而要是最後要畢業了，你發

現你還有一堆想做的沒做，那其實也沒甚麼關係啦，失去的機會就是

失去了，把眼光一直放在早就無法改變的地方也實在很蠢，你更應該

看著那些等著你遭遇的機會，然後從現在開始做準備以在未來抓住它

們。 

 最後，大學畢業的確是一個轉捩點，從現在開始，無論選擇去工

作或是成為研究生，都要從偏向被動接收的學生身分脫離，轉而對自

己負責和主動思考，所以心態上的轉變挺有感的，和剛成為新生一個

勁地只顧課業比起來，開始看向比較遠的地方，當然，脫離學生身分

的恐懼或是焦慮的情緒還是有的，但是誰不會這樣呢，所以我會接受

自己的這些感覺，然後繼續前進，我也祝福所有人能夠在這荒謬又短

暫的人生中不迷失自己。 
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